

## Baisse des dotations aux collectivités : la corde du pendu

Écrit par François Cocq, adjoint au maire de Champigny-sur-Marne (94), président de la gauche par l'Exemple  
Mardi, 15 Septembre 2015 13:00 - Mis à jour Mardi, 15 Septembre 2015 16:22

---



L'Association des maires de France (AMF) appelle à une journée d'action le 19 septembre prochain contre la baisse des dotations budgétaires aux collectivités. De fait, d'ici à 2017, ce sont 28 Mds d'euros qui feront défaut aux politiques publiques portées au plus près des habitant-e-s sur les territoires.

Pour sa part, la Gauche par l'exemple continuera à cette occasion à se mobiliser sur ses bases contre ces coupes claires. Car les mêmes qui à l'AMF appellent à lutter contre la baisse des dotations sont aussi les premiers à jouer du garrot de la dette pour étrangler le peuple. Nous ne sommes pour notre part pas dupes du fait que la saignée dans les dotations est avant tout une agression du pouvoir contre la démocratie.

L'étranglement financier est la corde passée au cou des collectivités pour les obliger à se regrouper. Ce n'est ainsi pas un hasard si le bloc communal est le premier visé. Il va subir en 2015 une baisse de dotations de 2,1 Mds d'euros soit 56% des restrictions imposées. Entre 2013 et 2107, les communes auront ainsi à faire face à un manque à gagner de 16 Mds d'euros !

La baisse des dotations est un acte lâche posé par le gouvernement, un chantage pour mettre en balance la suppression des politiques publiques aux habitant-e-s contre l'éloignement du pouvoir citoyen.

Le 19 septembre, la Gauche par l'exemple continuera donc à lutter pied à pied contre cette dépossession de la souveraineté populaire qui se matérialise par la baisse des dotations et dans la réforme territoriale.

L'heure n'est dès lors plus simplement à quémander une aumône auprès des gardiens du temple de l'austérité mais bien à imposer par l'implication citoyenne un principe d'organisation alternatif de la République basé sur la proximité, la solidarité et l'égalité entre les territoires pour que l'intérêt général s'impose à chaque échelon par la souveraineté des citoyens. C'est l'objet de l'Appel pour une Nouvelle République lancé en cette rentrée pour revenir sur la réforme

## **Baisse des dotations aux collectivités : la corde du pendu**

Écrit par François Cocq, adjoint au maire de Champigny-sur- Marne (94), président de la gauche par l'Exemple  
Mardi, 15 Septembre 2015 13:00 - Mis à jour Mardi, 15 Septembre 2015 16:22

---

territoriale et rendre au peuple son pouvoir de décision qui devrait demeurer inaliénable. Nous vous invitons dès à présent à le signer sur <http://www.pourunenouvelrepublique.fr> et à le faire circuler largement autour de vous et dans vos réseaux locaux afin de donner par l'élargissement nécessaire de la force à cette dynamique de rassemblement pour une rupture républicaine.